
 

III.  La venida de Cristo  
es una esperanza purificadora.   

 
Tesalonisenses 3: 1Por lo cual, no pudiendo soportarlo más, acordamos quedarnos 

solos en Atenas, 2 y enviamos a Timoteo nuestro hermano, servidor de Dios y 
colaborador nuestro en el evangelio de Cristo, para confirmaros y exhortaros respecto 

a vuestra fe, 3 a fin de que nadie se inquiete por estas tribulaciones; porque vosotros 
mismos sabéis que para esto estamos puestos. 4 Porque también estando con 

vosotros, os predecíamos que íbamos a pasar tribulaciones, como ha acontecido y 
sabéis. 5 Por lo cual también yo, no pudiendo soportar más, envié para informarme de 

vuestra fe, no sea que os hubiese tentado el tentador, y que nuestro  
trabajo resultase en vano. 

6 Pero cuando Timoteo volvió de vosotros a nosotros, y nos dio buenas noticias de 
vuestra fe y amor, y que siempre nos recordáis con cariño, deseando vernos, como 

también nosotros a vosotros, 7 por ello, hermanos, en medio de toda nuestra 
necesidad y aflicción fuimos consolados de vosotros por medio de vuestra 

fe; 8 porque ahora vivimos, si vosotros estáis firmes en el Señor. 

 
 

1. Informe de Timoteo Vs 3: 1-8 

 
 
Pablo nos relata como saliendo de prisa de tesalónica deja encargado a Timoteo. 
Timoteo era un hombre muy jóven, Pablo había reconocido en él el ministerio del 
pastorado y lo había adoptado como su aprendiz. 
 
Timoteo le servía y acompañaba fielmente, conocía su preocupación y sabía que lo 
único que podía dar crecimiento a una iglesia era el conocimiento de las escrituras. Él 
Pablo era consciente de las aflicciones de los hermanos de la nueva iglesia en 
Tesalónica. Y es que en realidad, todos los creyentes estamos destinados a sufrir por 
causa del evangelio. 



 
Pero el propósito de estas tribulaciones es el de promover santificación en la vida del 
creyente. Estas tribulaciones también comprueban la autenticidad de la clase de 
creencia. Las tribulaciones revelan al creyente genuino, y estas debería ser una ocasión 
de regocijo. 
Pero en la realidad, pasamos por crisis de fe que nos llevan a muchas depresiones en 
medio de las tribulaciones. Es aquí cuando no  debemos olvidar que Dios está 
trabajando y moldeandonos constantemente, y que su propósito siempre es su 
glorificación. Cuando le alabamos y le glorificamos por su obra, Estamos reconociendo 
el panorama desde su perspectiva, y dejamos de concentrarnos en nuestra debilidad. 
 
Timoteo trae un buen informe de los tesalonicenses, y las noticias que están soportando 
con valor la persecución. 
 
Pero esa firmeza en los creyentes solo es posible a través del conocimiento y estudio 
de la palabra, separados de la verdad, no habrá fundamento para nuestras vidas. El 
cristiano que ignora la Biblia es presa de todo viento de doctrina y nunca se edifica en 
el Señor. 
Las aflicciones y tribulaciones aumentan la capacidad del corazón para gozarse. Pues 
ganamos una perspectiva mas profunda y real de la vida, y somos mas conscientes de 
la obra de Dios en nuestra vida.  
 
 
Efesios 4.11-16, y el mismo constituyo a unos… a fin de que no seamos….  
El pastor y maestro debe declarar la Palabra y llevarla de tal manera a las ovejas que 
todas tengan acceso a ella. La palabra debe ser explicada y mostrada con amor. 
Como el alimento que es llevado a la mesa y está al alcance del niño, el joven el adulto 
y el anciano. 
 
Hemos recibido tribulación que han sacudido nuestra vida y nos han comprobado que 
somos sus hijas? 
 
Han sido recibidas de nuestra parte como la formación del carácter de Dios en 
nosotras? 
 
¿Nos alimentamos constantemente de la Palabra de Dios para fortalecernos? 
¿Estamos en la capacidad de poder alimentar a creyentes más jóvenes y 
acompañarles en su proceso de santificación, animándoles y consolándoles? 
 

Hebreos 12:11,  
Stg 1:3-4  

1Pedro 4: 12-13, 1:6-8 , 5: 6-7 
 



9 Por lo cual, ¿qué acción de gracias podremos dar a Dios por vosotros, por todo el 
gozo con que nos gozamos a causa de vosotros delante de nuestro Dios, 10 orando de 
noche y de día con gran insistencia, para que veamos vuestro rostro, y completemos 

lo que falte a vuestra fe? 
11 Mas el mismo Dios y Padre nuestro, y nuestro Señor Jesucristo, dirija nuestro camino 
a vosotros. 12 Y el Señor os haga crecer y abundar en amor unos para con otros y para 

con todos, como también lo hacemos nosotros para con vosotros, 13 para que sean 
afirmados vuestros corazones, irreprensibles en santidad delante de Dios nuestro 

Padre, en la venida de nuestro Señor Jesucristo con todos sus santos. 
 

 
 
 

2. Pablo los anima a crecer   vs. 3: 9-13  
 
 
Pablo anhela completar su obra entre ellos. Y anhela que reciban suficiente doctrina 
para que su fe sea fortalecida. Una iglesia se levanta con la enseñanza correcta y con 
el poder de la oración. 
Pablo es un ejemplo impresionante de oración sacrificada y en todo momento. 
El siempre está llevando sus peticiones a Dios en oración y pidiendo el poder de Dios 
en la vida de los creyentes. 
No hay sustituto para una vida sólida de oración. A los cristianos se les ordena orar los 
unos por los otros y por los perdidos. Cuando hay un ministerio en el cual se combina la 
oración y la Palabra, Satanás es derrotado y la Iglesia confirmada. 
Si todo lo que hay es enseñanza y predicación y no oración, las personas tendrán luz, 
pero sin poder. Si todo lo que hay es oración, pero no enseñanza de la Palabra, ¡tal vez 
tenga un grupo de entusiastas que tienen más calor que luz! 
 
En esta carta el amor se ve tan solo en acción - “trabajo de amor.” El amor no es 
afecto, no es aprecio o emociones. El amor es actuar y practicar por el bienestar del 
otro. ¿Oramos dedicadamente por nuestros hermanos? 
¿Conocemos las necesidades espirituales de los hermanos? Si vemos que fallamos en 
este punto podemos empezar interesándonos por otros, siendo empáticos y 
preguntando. No todos podrán compartir sus cargas fácilmente. Si algunos creyentes 
no pueden compartir sus cargas contigo, talvez es porque 
no están siendo adecuadamente escuchados, o porque las conversaciones giran 
alrededor de mí. Lo que yo opino, lo que yo pienso, lo que yo necesito etc. Como el 
divertido ejemplo que dice… está bien, ya hablamos mucho de mí, ahora quiero saber 
de ti. ¿Dime que opinas tú de mí? 
 
Pero bien es cierto que no sabemos la profundidad del sufrimiento y tribulaciones 
que están pasando nuestros hermanos. Dios nos ha dado la capacidad como mujeres 
de percibir con un sexto sentido el bienestar o la tristeza en los demás. Este don solo se 



desarrolla si empezamos a interesar más detalladamente en otros que en muestra 
propia dificultad. Usemos nuestro don. ¿Deseas un ministerio importante en tu iglesia? 
El ministerio de oración es muy importante, la oración trae poder a nuestras vidas, y 
llenará la iglesia de hermanos sensibles y dispuestos a servir a las necesidades de los 
otros. Pidamos a Dios nos ayude a identificar las necesidades de nuestra iglesia para 
orar por ellas. Mis propias tribulaciones y debilidades pueden ser fortalecidas cuando 
me preocupo por ver importantes las tribulaciones de los otros. 
 
¿Amamos nuestra iglesia para desear ver frutos y trabajar en ella? 
Oremos por nuestro pastor y su familia, sus tristezas, pruebas, dificultades, para que su 
amor por la palabra crezca cada día. Para que sea propicio a mis necesidades 
espirituales, para que sea un siervo fiel, y tenga gozo en su vida espiritual. 
Oremos por los maestros, especialmente por los maestros de niños, para que Dios les 
capacite a tratar con amor, cuidado, sabiduría, responsabilidad, ternura, entusiasmo, 
dedicación, paciencia a cada pequeño que está a su cuidado. Para que puedan 
conocer sus dudas, y dar respuestas acertadas, para que puedan guiar 
con sabiduría a salvación a nuestros hijos. 
 
Oremos por los padres, especialmente por los hombres, para que amen su liderazgo, 
para que sean siervos útiles en manos de Dios, para que estudien, enseñen y 
practiquen la palabra, para que hagan sentir a sus familias protegidas 
y espiritualmente nutridas. 
Oremos por nosotras las mujeres, para que seamos sabias y útiles en las manos de Dios, 
dando gracias por la cantidad de dones maravillosos que nos ha dado, y que aún no 
sabemos usar completamente para su gloria. 
 
Para que nos dé el gozo de servir y crecer, y de valorar todas sus maravillas. 
La santidad es el resultado en la vida del creyente, la cual no será alcanzada 
completamente hasta el regreso de Cristo “en la venida de nuestro Señor Jesucristo 
con todos sus santos.” 
 
Seamos irreprensibles, significa que no se puede lanzar acusación alguna contra 
nosotros. Que estemos haciendo todo lo que es posible a nuestras manos hacer. No 
luchemos por las cosas que están fuera de nuestro alcance. Preocupémonos primero 
por hacer nuestro mayor esfuerzo en las responsabilidades que el Señor nos ha dado. 
 
“Si te fueran a acusar ante el juez de ser cristiano, ¿habría suficiente evidencia para 
condenarte?” El creyente ha de comparecer algún día ante el tribunal de Cristo, el 
que juzgará sus obras para ver si ha de haber recompensa, o no. Juzga también el 
carácter para ver si hay algo que ha de ser rectificado.  
 
1 Jn. 2:28,29). 28 Y ahora, hijitos, permaneced en él, para que cuando se manifieste, 
tengamos confianza, para que en su venida no nos alejemos de él avergonzados. 29 
Si sabéis que él es justo, sabed también que todo el que hace justicia es nacido de él. 



Por lo demás, hermanos, os rogamos y exhortamos en el Señor Jesús, que de la 
manera que aprendisteis de nosotros cómo os conviene conduciros y agradar a Dios, 

así abundéis más y más. 2 Porque ya sabéis qué instrucciones os dimos por el Señor 
Jesús; 3 pues la voluntad de Dios es vuestra santificación; que os apartéis de 

fornicación; 4 que cada uno de vosotros sepa tener su propia esposa en santidad y 
honor; 5 no en pasión de concupiscencia, como los gentiles que no conocen a Dios;  

 
6 que ninguno agravie ni engañe en nada a su hermano; porque el Señor es vengador 
de todo esto, como ya os hemos dicho y testificado. 7 Pues no nos ha llamado Dios a 

inmundicia, sino a santificación. 8 Así que, el que desecha esto, no desecha a 
hombre, sino a Dios, que también nos dio su Espíritu Santo. 

 

9 Pero acerca del amor fraternal no tenéis necesidad de que os escriba, porque 
vosotros mismos habéis aprendido de Dios que os améis unos a otros; 10 y también lo 
hacéis así con todos los hermanos que están por toda Macedonia. Pero os rogamos, 

hermanos, que abundéis en ello más y más;  
 

11 y que procuréis tener tranquilidad, y ocuparos en vuestros negocios, y trabajar con 
vuestras manos de la manera que os hemos mandado, 12 a fin de que os conduzcáis 

honradamente para con los de afuera, y no tengáis necesidad de nada. 
 
 
 
 

3. Conducta del creyente  4:1-12  
 
 
 
Vs. 1, 2  Los nuevos creyentes de la iglesia de Tesalónica, habían sido instruidos en la 
palabra por uno de los mejores maestros. Él le había dado alimento sólido y, por 
consiguiente, ellos estaban llevando vidas ejemplares. Aquí vemos muchos elogios por 
parte de Pablo para ellos.  
Nosotros también podemos llevar vidas ejemplares, lejos de vicios y pecados, pero esto 
puede ser un arma de doble filo, porque podríamos llegar a pensar que es una 
condición ideal y entonces, porque tenemos estabilidad, pensamos que no 
necesitamos progresar. 
  
Pablo se esfuerza mucho en animar a la iglesia al progreso espiritual, vemos tres 
elementos para la excelencia espiritual. La importancia del progreso,  los principios del 
progreso y la presión por el progreso. 
  
Cuando dice Rogamos, es su forma de pedir humildemente a la iglesia que se 
esfuercen en su vida espiritual. Exhortamos, quiere decir, ponerme al lado de alguien y 
animar. 



La importancia de progresar es motivada por el anhelo y deseo de conocer a nuestro 
salvador. Todo lo que hagamos para él, sea orar, testificar, servir, debe ser motivado 
por conocer a Dios; estas actividades de disciplina y orden nos deben llevar a ese 
propósito. 
Conducirnos a agradar a Dios Vs.1b los principios del progreso. 
Es agradarlo en todo lo que hacemos, en nuestra vida espiritual y en nuestra vida 
secular. Dios nos ha puesto en el mundo y, aunque no pertenecemos a él y a este 
sistema, tenemos que llevar una vida dentro de él. Tenemos que prepararnos 
académicamente, trabajar, y relacionarnos con la gente. Pero todo lo podemos hacer 
dentro del marco de la santificación. Que tu estudio agrade a Dios, que tu trabajo 
agrade a Dios, que las relaciones personales sean decentes y agrade a Dios. Podemos 
marcar una diferencia. Puesto que le conocemos y conocemos su carácter, podemos 
identificar la forma en la que le podemos servir. 
  
Porque ya sabéis las instrucciones. La presión del progreso. 
Los creyentes que buscan conocer a Dios, amarlo y obedecerle, deben vivir con 
excelencia. Pablo nos habla de este progreso como mirar a cara descubierta. Cuando 
una mente santificada permanece en la escritura, y las entiende, cambia y eleva 
progresivamente al creyente a la semejanza a Cristo. 

 
2 Corintios 3:18. Por tanto, nosotros todos, mirando a cara descubierta como en un 

espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma 
imagen, como por el Espíritu del Señor. 

 
  
Versículo 4: 3 al 8. Ellos habían crecido en lugar donde no había tradición cristiana que 
respaldara las leyes y normas que prohíban la inmoralidad. Las prostitutas estaban 
dentro de los templos, como el de afrodita, así que las personas no  consideraban que 
la fornicación y el adulterio fueran inmorales. El pecado sexual era bastante común y 
tolerable, a diferencia de nuestros tiempos. En los que tenemos establecidos los 
principios morales. 
  
¿Sin embargo qué tipo de conducta sexual exige Dios? Versículo 4:3 
El mismo ha creado un marco de referencia. Lo vemos cuando en su palabra nos habla 
del marco del matrimonio, solo bajo esta ordenanza es permitido. Y para esto también 
tenemos muchas instrucciones que podemos ver, por ejemplo, en el libro de cantar de 
los cantares. Para esto tenemos una serie de audios, que nuestro pastor está 
preparando, donde profundiza en el tema de la sexualidad. Estos los podemos 
encontrar en nuestra página de internet. 
  
¿Cómo puede entonces un creyente ser sexualmente moral? Versículo 4: 4-6 
  
Pablo les da tres principios interpersonales para mantener la moralidad sexual. 



Primero: El cuerpo no debe controlar al creyente. Segundo: El creyente no debe actuar 
como un incrédulo. Y tercero: el creyente no debe aprovecharse del prójimo. 
 
Como ocurre en la cultura de hoy, la cultura de la época de Pablo operaba en gran 
parte de acuerdo con los apetitos físicos y las emociones impulsivas y superficiales.  
Debemos entender que el pecado sexual no es un siervo, es un amo poderoso, por 
eso, Pablo advierte a los creyentes a que no se dejen dominar y permitan que el 
pecado les controle. Para esto se dice que debemos apoyarnos en el Espíritu Santo 
que mora en nosotros.  
La clave es estar llenos del Espíritu y que la palabra actúe en nosotros. Debemos leer, 
estudiar y aplicar las escrituras sinceramente para que saturen nuestras mentes y vidas. 
Dejando de lado muchas distracciones que nos permiten tener la mente desocupada. 
El teléfono, el internet, las novelas, las entretenciones. Todo de lo que abusamos satura 
nuestra mente al punto de desplazar la palabra de Dios que hemos almacenado. 
  
Ningún cristiano debe preguntarse cuán lejos de la norma divina puede ir su 
comportamiento moral y aun así evitar el pecado. Más bien, los creyentes deben 
esforzarse por separarse completamente de la inmoralidad, de modo que puedan 
honrar sus cuerpos, que pertenecen a Dios, y usarlos para glorificar a Jesucristo. 
  
No como los incrédulos v 4:5.: Tenemos una fuerte referencia de como viven aquellos 
que no conocen a Dios, un sistema en el cual nada tiene importancia más que mi 
propio bienestar, tenemos familia, vecinos, compañeros de trabajo y amigos que viven 
bajo las condiciones del mundo con sus deleites, y Pablo pone esta referencia. De esa 
manera no! No debe ser tu misma forma de pensar ni de actuar. 
Lo llama pasiones de concupiscencia. La pasión es un deseo incontrolable, 
sentimientos absorbentes, impulsos intensos, y concupiscencia se refiere a ansias fuera 
de control, ilegítimo o injusto.  
 
Romanos 6: 12-13 No reine, pues, el pecado en vuestro cuerpo mortal, de modo que 
lo obedezcáis en sus concupiscencias;  ni tampoco presentéis vuestros miembros al 

pecado como instrumentos de iniquidad, sino presentaos vosotros mismos a Dios 
como vivos de entre los muertos, y vuestros miembros a Dios como instrumentos de 

justicia. 
 
Los cristianos no debemos someternos a las tentaciones inmorales de la sociedad, 
puesto que exponernos demasiado disminuye la resistencia propia, debilitándonos y 
llevándonos rápidamente al pecado. 
La advertencia es alejarnos, huir. Recordemos que la batalla empieza en nuestra 
mente. 
  
  



Sin agraviar a tu hermano, 4:6: En este versículo se refiere a sacar ventaja del alguien 
en el aspecto sexual. Aprovecharnos de la debilidad del otro, y como mujeres 
debemos tener en cuenta que muchas veces no medimos las consecuencias que 
puedan causar nuestra forma de vestir, hablar, mirar o incluso tocar a nuestros 
hermanos. Es importante recordar que el hombre tiene una gran desventaja en este 
punto, pues su biología le hace estar mucho mas vulnerable que las mujeres. El nivel de 
exitación sexual es 10 veces mas alto que el de una mujer, en su ciclo menstrual. Asi 
que debemos considerar a nuestros hermanos por su debilidad. 
  
La manera como nos vestimos, puede ser demasiado provocativa para los hombres. 
No debemos forrar nuestras figuras a la hora de vestir ni desnudar nuestros muslos ni 
tener un escote pronunciado que se alcance a ver la división de los senos. 
Demasiado maquillaje, peinados ostentosos. Cuentan como parte del coqueteo 
indebido. Incluso la forma en que miramos a los ojos. Estamos enseñadas en la 
sociedad a llamar la atención con nuestros ojos, nuestra forma de sacudir el pelo y nos 
enseñan a caminar de forma que podamos balancear nuestro cuerpo para llamar la 
atención. 
Incluso el término sexi lo utilizamos comúnmente en niñas pequeñas, pensando que 
puede ser una manera juvenil y moderna de vestir, pero sexi significa disponible 
sexualmente.  
No debemos intentar ser sexis a la hora de vestir, pues no estamos promocionando 
ninguna mercancía. La manera sexi y coqueteo son parte de la relación sexual de la 
cual podemos disfrutar bajo el marco del matrimonio.  
Es interesante ver cómo Satanás actúa en nuestra mente de manera que deseamos 
ser agradables a otros hombres regularmente y cuando nos casamos, olvidamos 
coquetear a nuestra propia pareja. 
  
El plan de Satanás siempre será lograr que haya relaciones sexuales y desorganizadas 
fuera del matrimonio, y que no las haya cuando estés casado, sino que las busques por 
fuera. 
  
¿Por qué debemos ser sexualmente morales?  
 
1. Porque el Señor es vengador de todo esto. Vrs. 4: 6- 8       
Porque Él es quien impone el juicio, y el pecado sexual es una de las razones por las 
que lo hace: “Honroso sea en todos el matrimonio, y el lecho sin mancilla; pero a los 
fornicarios y a los adúlteros los juzgará Dios” (He. 13:4). Con seguridad, el pecado 
sexual en un creyente dará como resultado algún grado de pérdida de las 
recompensas eternas. 
 

2 Co. 5:10 Por tanto procuramos también, o ausentes o presentes, serle 
agradables.  Porque es necesario que todos nosotros comparezcamos ante el tribunal 



de Cristo, para que cada uno reciba según lo que haya hecho mientras estaba en el 
cuerpo, sea bueno o sea malo. 

  
2. Porque es un mandato de Dios, Dios los llamó efectivamente para salvación, también 
los llamó a santidad. La vida de inmundicia no es consecuente con el llamado más alto 
de los creyentes (Ef. 4:1Yo pues, preso en el Señor, os ruego que andéis como es digno 
de la vocación con que fuisteis llamados, 2 con toda humildad y mansedumbre, 
soportándoos con paciencia los unos a los otros en amor, 3 solícitos en guardar la 
unidad del Espíritu en el vínculo de la paz; 4 un cuerpo, y un Espíritu, como fuisteis 
también llamados en una misma esperanza de vuestra vocación; 5 un Señor, una fe, un 
bautismo, 6 un Dios y Padre de todos, el cual es sobre todos, y por todos, y en todos). 
  
3. Por el Espíritu Santo: la desobediencia significaría desechar al Espíritu Santo de Dios. 
Un creyente que desecha (“anule, vacíe, cancele, desconsidere, desprecie”) el 
mandamiento de abstenerse de la inmoralidad sexual no desecha a hombre, sino a 
Dios, que también nos dio su Espíritu Santo. 
Así, la exhortación del apóstol a los tesalonicenses debe llevarnos a todos los creyentes 
a hacer caso fiel de estas palabras y usar con diligencia los medios que Dios nos ha 
dado para abstenernos de todas las formas de pecado sexual. 
  

Pero acerca del amor fraternal no tenéis necesidad de que os escriba, porque 
vosotros mismos habéis aprendido de Dios que os améis unos a otros; y también lo 

hacéis así con todos los hermanos que están por toda Macedonia. 
Pero os rogamos, hermanos, que abundéis en ello más y más; y que procuréis tener 
tranquilidad, y ocuparos en vuestros negocios, y trabajar con vuestras manos de la 

manera que os hemos mandado, a fin de que os conduzcáis honradamente para con 
los de afuera, y no tengáis necesidad de nada. 4:9-12 

 
 
4. Practicando la fe  
 
 
Pablo continúa dando más ejemplos de la vida práctica del creyente. El cristianismo 
es una fe viva y tiene que darse a conocer por medio de la práctica, debe afectar 
todo mi ser y expandirse a los que me rodean, desde mis pensamientos más simples  y 
acciones diarias hasta los  pensamientos más profundos y obras notables. 
El evangelio es poder de Dios, que transforma vidas de modo que podemos actuar 
correspondiente  a lo que creemos y profesamos.  
  
Los creyentes de tesalónica habían escuchado de Pablo acerca del regreso de Cristo 
y esperaban con anhelo este momento glorioso, pero este anhelo desmedido había 
causado en ellos ideas equivocadas, tales que a la espera de la venida de Jesús nada 
más importaría, de manera que las responsabilidades cotidianas perdían su valor.  
  



A Pablo le fue dada una revelación especial del cielo y la gloria de Dios. En algunas 
ocasiones, en sus cartas, Pablo revela algunos detalles de esto. Pero no era su mensaje 
principal. La revelación de Pablo fue un mensaje privado, del cual él ni siquiera era 
consciente de como había ocurrido, no supo si estaba despierto o dormido. Solo vio la 
gloria del Señor. Lo que vio no lo puede describir con palabras, y no le fue ordenado 
tampoco que lo hiciera.  
Esta revelación especial que tuvo del cielo fue una manifestación de amor por parte 
de Dios para que tuviera una esperanza tangible de lo que le esperaba. De esta 
manera pudo superar las tristezas, tribulaciones y dolores que le causaba el ministerio 
de llevar el evangelio.  
Esto lo vemos en sus expresiones como… para mí el morir es ganancia. Conocía 
perfectamente el desenlace de la historia.  
El mensaje de la venida de Cristo debe ser para nosotros de ánimo, consuelo, y 
entusiasmo a seguir diligentes nuestro esfuerzo en el conocimiento de la verdad.  
Pero el mensaje principal, no es conocer los detalles de estos acontecimientos futuros 
que no han sido revelados, de modo que descuidemos las obras que en la actualidad 
debemos atender. 
  
Pablo les exhorta a 4 prácticas, mientras esperan la venida de Jesús: 
Amarse más unos a otros, llevar una vida tranquila, ocuparse de sus propios asuntos 
Trabajar con sus propias manos. 
 

 
1. Amarse mas unos a otros 

 
Pero acerca del amor fraternal no tenéis necesidad de que os escriba, porque 

vosotros mismos habéis aprendido de Dios que os améis unos a otros; y también lo 
hacéis así con todos los hermanos que están por toda Macedonia. Pero os rogamos, 

hermanos, que abundéis en ello más y más; (4:9-10) 
 
 
Con esta exhortación Pablo nos anima a hacer más y más actos de servicio por 
nuestros hermanos en Cristo. 
  

Nosotros sabemos qué hemos pasado de muerte a vida, en que amamos a los 
hermanos. El que no ama a su hermano, permanece en muerte 1 Juan 3:14 

  
La obra milagrosa de Dios de regeneración, es un milagro en nuestras vidas, un milagro 
que ocurre solo por la intervención de Dios. Él nos da un nuevo corazón y con ello nos 
capacita para amar sinceramente a quienes también son regenerados. No es algo 
que sale de nosotros mismos, es algo absolutamente milagroso e inexplicable.  



Que incluso cuando tenemos un carácter frío e insensible, Dios nos capacita para 
actuar en actos de sacrificio hacia los creyentes, así que es imposible ser un creyente 
regenerado y no amar a los hermanos. 
  
Pablo resalta que este amor sincero de los tesalonicenses, fue aprendido directamente 
de Dios, quien ya estaba obrando en sus vidas, por esta causa no tiene la necesidad 
de hablar de este tema.  
Lo que recomienda aquí, es a que lo practiquen más y más y que abunden, y que 
exageren y que no se cansen, y que no desfallezcan y que lo sigan haciendo repetidas 
veces. Porque esto los va a fortalecer, perfeccionar y dar más y más testimonio de 
Cristo en ellos. 
De la misma manera es una exhortación a nosotros a perfeccionar esa manera de 
amar que Dios nos ha dado. Todos expresamos nuestro amor de diferentes formas, 
Ayuda y actos de servicio, compañía, y tiempo de calidad, palabras de afirmación. 
Toque, abrazo sincero, llorar con los que lloran. Dios desea manifestar su amor a los 
creyentes por medio de otros creyentes y desea que nos perfeccionemos en amor. 
Para esto debemos atender a los llamados de Dios, cuando pone una idea en nuestra 
mente, la oportunidad de hacer algo por alguien, de escuchar a alguien, de poder 
ofrecer algo que tengo a la mano. Entre más sensibles  y activos somos a esta voz, más 
utilizados seremos por él. 
Pero si nos apartamos, cerramos nuestra boca, y hacemos caso omiso a las 
oportunidades que nos da, poco a poco vamos a ser menos sensibles, y nos volveremos 
sordos a este llamado. 
 

Habiendo purificado vuestras almas por la obediencia a la verdad, mediante el 
Espíritu, para el amor fraternal no fingido, amaos unos a otros entrañablemente, de 

corazón puro. 1 Pedro 1:22. 
 

y que procuréis tener tranquilidad, (1 Tes 4:11a) 
 
 

2. Llevar una vida tranquila. 
 

Procurando, es un llamado a hacer todo lo que dependa de mi mano. Procurando, 
requiere esfuerzo de mi parte por apartarme de todo aquello que pueda ser una vida 
inestable y de conflicto.  
Libres de problemas y hostilidades esto requiere muchas veces no decir todo lo que 
siento, pienso. Sino actuando de manera prudente y equilibrada. 
No agitando los animos de los demás, provocando o exitando a la discusion, pleito, 
discordia.  
No hacer parte del tumulto, las manifestaciones, la turba, la protesta, alebrestando a 
los que estan a mi lado y causando conflicto. 
Cosa que es de testimonio del poder del evangelio en nuestras vidas. 
 



Y ocuparos de vuestrso negocios, ( 1 Tes 4:11b) 
 

3. Ocuparse de sus propios asuntos. 
 

En segunda de Tesalonicenses vemos una referencia a lo que podría referirse Pablo 
aquí. “Porque oímos que algunos de entre vosotros andan desordenadamente, no 
trabajando en nada, sino entremetiéndose en lo ajeno. A los tales mandamos y 
exhortamos por nuestro Señor Jesucristo, que trabajando sosegadamente, coman su 
propio pan”. 
Es necesario que actuemos de manera sabía atendiendo a las necesidades que Dios 
pone en nuestras propias vidas. Sufiente trabajo es practir la fe para poder reconocer 
mis debildades y rogar a Dios que me santifique, moldee y que use para su gloria entre 
los creyentes, asi que no desperdiciemos nuestro tiempo mirando las debilidades de los 
demás para inmiscuirnos en sus asuntos. 
La clave esta  en dedicarnos diligentemente de las responsabilidades que Dios va 
poniendo en mi vida. Llevando una vida discreta que sirva a los demas creyentes y 
glorificando al Señor. 
 
 
y trabajar con vuestras manos de la manera que os hemos mandado, a fin de que os 
conduzcáis honradamente para con los de afuera, y no tengáis necesidad de nada. 

(1 Tes 4:11c-12) 
 

4. Trabajar con sus manos. 
 
Los griegos pensaban que los hombres libres, no deberían trabajar, eso era 
degradante, por eso hacían que sus esclavos trabajaran todo lo necesario. 
Pero estos creyentes de Tesalónica eran en gran medida clase trabajadora, por eso el 
trabajo era honorable. Pablo les anima a continuar haciéndolo. En su segunda carta 
dice "si alguno no quiere trabajar, tampoco coma". 
Talvez algunos tesalonicenses usaban sus esclavos para sus trabajos, y de esta manera 
se desinteresaban de trabajar ellos mismos. 
  
Cuando los creyentes muestran actitudes y hábitos de trabajo diligentes y viven de 
modo tranquilo y amoroso, que respeta la privacidad de los demás y no se entromete 
ni entra en chismes, se convierten en un testimonio poderoso para los incrédulos y 
hacen creíble el evangelio. 
  
Nuestra responsabilidad es grande, vivimos en un mundo dónde nuestro testimonio 
podría impactar profundamente. Pero debemos atender a muchos detalles. 
Si hemos sido rescatados y regenerados, Dios mismo se encargará de ir moldeando 
estos detalles en nuestra vida. 
Pero podemos volvernos insensibles, si seguimos desatendiendo a los llamados, y 
oportunidades de servicio que nos da. 



Esperar por ese maravilloso momento, donde Jesús regresará, debe impulsarnos 
a  purificar nuestras vidas.  
Cristo usa su iglesia para animar a los creyentes, y para llevar el evangelio, sea para el 
mundo, un mensaje de condenación o salvación.  Nos usa en medio de las pruebas y 
dificultades, porque nos perfecciona y nos acerca a ÉL.  
Seamos sensibles a su llamado, y dejémonos usar para buena obras. De esta manera 
estaremos impactando al mundo.  
  
Que nuestra oración sea.  
  
Señor, moldéame conforme a tu voluntad, úsame en amor, y servicio a los demás para 
llevar el evangelio de salvación. Para proclamar tu venida.  
Y permite que pueda vivir ocupada en tus asuntos, disfrutando de tu comunión y 
compañía mientras esperamos tu venida o nuestra partida. 
 

 
 
En esta  lección hemos conocido: 
 
 
 
 
1.    El propósito de Dios en las tribulaciones. 

o   Santificación del creyente 
o   Revela la autenticidad del creyente y su fe 
o   Promueve gozo y alabanza. 

2.    Impulsa a crecer. 
o   Oración y estudio de la palabra son un dúo de poder en el creyente. 

3.    Conducta del creyente. 
o   El progreso debe ser motivado por el anhelo de verle cara a cara 
o   Conducta sexual no controlada por el cuerpo 
o   No actuando como los incrédulos 
o   Y no aprovechándonos del prójimo. 

4.    Practicando la fe. 
o   Amándonos más y más a nuestros hermanos. 
o   Llevando vidas tranquilas y organizadas. 
o   Ocupándonos de nuestros propios asuntos 
o   Trabajando con nuestras manos. 

 


